
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年６月１７日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時４１分 

場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第４５号は、全会一致だが反対討論がある為、挙手採決 

議案第４６号から４９号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第５０号から５２号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第５３号は、賛成多数のため、挙手採決 

議案第５４号、５５号は、全会一致のため、簡易採決 

議員提出議案第１号及び２号は、全会一致だが反対討論があるため、挙手採決 

以上の採決で考えていますのでご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議案第４５号、５３号は挙手採決、議案第４６から５２号及び５４号、５５号は 

         簡易採決、議員提出議案第 1号、２号は挙手採決でよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

２．半田市農業委員会の委員の任命について 

【小野田靖局長】議案第５６号の半田市農業委員会の委員の任命については、先に委員会審査をいた 

だいた議案第５５号を受けての提案説明になり、人事案件になりますので委員会付 

託、討論を省略し、簡易採決することでよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議案第５６号は委員会付託、討論を省略し、簡易採決することでよろしいでしょ 

うか。 

 了承 

 

 

３．討論の通告について 

討論の通告：５件 坂井美穂議員  議員提出議案第１号、２号に対する賛成討論 

小栗佳仁議員  議員提出議案第１号、２号に対する賛成討論 

中川健一議員  議員提出議案第１号、２号に対する反対討論 

鈴木健一議員  議案第４５号に対する反対討論 

        議員提出議案第１号に対する賛成討論 

石川英之議員  議員提出議案第１号、２号に対する賛成討論 

【小野田靖局長】討論の通告は５件です。坂井美穂議員、小栗佳仁議員、石川英之議員から議員提出 

議案第１号、２号に対する賛成討論、鈴木健一議員から議案第４５に対する反対討 

論と議員提出議案第１号に対する賛成討論、中川健一議員から議員提出議案第１号、 

２号に対する反対討論の通告があります。討論の順は、反対者、賛成者の順で後は 

提出順になりますので、中川健一議員、坂井美穂議員、鈴木健一議員、小栗佳仁議 

員、石川英之議員の順になりますのでよろしくお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】討論の通告は５件で、討論の順は反対者、賛成者の順で提出順になりますので、 

中川健一議員、坂井美穂議員、鈴木健一議員、小栗佳仁議員、石川英之議員の順 

に行うことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 



４．特別委員会の設置及び委員の選任について 

【小野田靖局長】特別委員会の名称、設置目的については調整をした結果別紙資料のとおりとなりま

したので、ご確認をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】特別委員会の名称、設置目的を別紙資料のとおりでよろしいかご確認ください。 

また、特別委員会の設置については、議員提出議案とし、提出者は議会運営委員 

会正副委員長、賛成者を議会運営委員会委員として提出してよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

５．追加議案について 

（１）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】最終日に令和２年度半田市一般会計補正予算第７号が追加議案として上程される予 

定です。内容は、議会費と民生費児童福祉の関係です。議会費につきましては、議 

員提出議案で委員会審査いただいていますものの可決を受けた後その分を財政調整 

基金に繰り入れる内容の議案です。もう一つは、ひとり親世帯の臨時給付金事業の 

関係で国の追加補正に伴う補正予算になっています。付託先の委員会は、議会費の 

関係で総務委員会、子育ての関係で文教厚生委員会に付託を予定していますがそれ 

でよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会付託は総務委員会と文教厚生委員会で同時開催するこ 

とでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

（２）討論の通告締切りについて 

 ６月１９日（金）委員会審査終了１０分後 

【小野田靖局長】追加議案の討論の通告締切りは、委員会審査終了１０分後までとしてよろしいか、 

ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１０分後までとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（３）議会運営委員会の開催について 

６月１９日（金）委員会審査終了１５分後 

【小野田靖局長】議会運営委員会の開催は、委員会審査終了１５分後でよろしいかご協議をお願いし 

ます。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１５分後でよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

（４）最終日の議事日程について 

９時３０分開会、委員長報告→質疑→討論→採決→議案第５６号（半田市農業委員会 

の委員の任命について）提案説明→委員会付託省略→討論なし→採決→追加議案の提案 

説明→質疑→委員会付託→休憩（委員会審査、委員会終了後議運）→再開、委員長報告 

→質疑→討論→採決→議員提出議案「特別委員会の設置について」の提案説明、以降例 

年のどおり 

【小野田靖局長】最終日の流れを確認します。最終日は９時３０分開会、今付託されている議案の委 

員長報告、質疑、討論、採決、その後議案第５６号半田市農業委員会の委員の任命 

について当局より提案説明、委員会付託省略し討論はありませんので採決、その後 

追加議案の提案説明、質疑、委員会付託をし、休憩中に委員会審査を行っていただ 



きます。委員会が終了した後議運を開催し午後になりますが本会議を再開します。 

再開後は、委員長報告、質疑、討論、採決を行い、その後議員提出議案として「特 

別委員会の設置について」を議題とします。そこからは通常どおりの日程になりま 

すのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおりの日程でよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

６．第６回半田市議会臨時会の会期について 

７月２日（木）  １日間 

【小野田靖局長】新型コロナウイルス感染症関係の補正予算で、別紙資料３のとおり７月２日（木） 

に第６回臨時会を予定していますのでよろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】７月２日（木）１日間ですが局長の説明のとおり臨時会が予定されていますので、 

ご予定をお願いします。 

 

 

７．第７回半田市議会臨時会の会期について 

８月６日（木）  １日間 

【小野田靖局長】第７回８月臨時会は、別紙資料４のとおり８月６日（木）の１日間を予定していま 

す。年間予定で取ってある臨時会で７月２１日（火）が当局の議案締切ですので、 

開催するか否かの確定については遅くともその時点には判明しますのでよろしくお 

願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】８月の臨時会は局長の説明のとおりとなりますがよろしいでしょうか。 

           了承 

 

 

８．第８回半田市議会定例会の会期について 

９月１日（火） ～ ９月３０日（水） ３０日間 

【小野田靖局長】第８回定例会は、別紙資料５のとおり９月１日（火）から９月３０日（水）の３０ 

日間を予定しています。一般質問通告受付期間は８月２０日（木）午前９時から午 

後３時、ヒアリングは２１日（金）、２４日（月）の２日間とし、２５日（火）午前 

１０時から議会運営委員会、午後１時３０分から全員協議会を開催する日程となり 

ますので、ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】９月定例会の会期は局長の説明のとおりとなりますがよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

９．議会ホームページやＳＮＳの協議体について 

【鈴木幸彦委員長】正副議長と議会ホームページやＳＮＳの協議体について、各会派に声を掛けさせ 

ていただき、創造みらい半田から久世孝宏議員、公明党から山本半治議員、維新・ 

半田市民の会から中川健一議員、志民ネットの小栗佳仁議員は監査もあり日程が 

厳しいですが、参加できる時は参加していただくといことで了承をいただきまし 

た。座長は久世孝宏議員にお願いし、この４名のメンバーで協議を進めていただ 

き、協議の経過や結果を議会運営委員会に報告していただき、決定していきたい 

と思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 【中川健一議員】４人で事務的な作業を行っていくのですが、どこまで権限が与えられているのか確 

認をお願いします。 



  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】ＩＣＴ化推進プロジェクト同様、４人でしっかり意見をまとめて議会運営委員会 

で提案するようお願いします。 

 

 

１０．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

６月１９日（金）委員会審査終了１５分後  委員会室 

６月２５日（木）午前１０時００分  委員会室 

７月３０日（木）午前１０時００分  委員会室 

８月２５日（火）午前１０時００分  委員会室 

 

（２）全員協議会の開催について 

６月２５日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

７月 ７日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

７月３０日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２５日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】記載のとおりの開催予定ですが、議題がない場合は開催されませんのでよろしくお 

願いします。 

 

 

（３）議員勉強会の開催について 

   ６月１７日（水）午後３時００分～ 全員協議会室 

    講師：名古屋保護観察所 所長 原沢 和茂 氏 

    内容：保護司・保護司会の使命役割について 

       更生保護・再発防止について 

【小野田靖局長】本日全員協議会終了後、議員勉強会を全員協議会室で行いますのでよろしくお願い 

します。 

 【沢田清議長】今年度１回目の議員勉強会になります。忙しい中ではありますが、学ぶべきことはあ 

ると思いますのでよろしくお願いします。 

 

 

 （４）その他 

【中川健一委員】資料を添付させていただきましたが、６月１０日（水）の私の一般質問時に虚偽答 

弁があったと思います。担当者には修正の答弁していただき、謝罪もしていただき 

たいと思いますので、議会としてその様な取り計らいをしていただきたいと思いま 

す。事案を少し説明しますが、議会ＢＣＰが発動されている時に議会事務局を通じ 

て、市民から小中学校の入学式の時にマスクを付けていない教員がいると話を聞い 

たので着用の指示はどうなっているのかと問い合わせたところ、文部科学省からの 

通知に則り対応していると回答がありました。私は市民からマスク着用をしていな 

いのはおかしいのではと相談を受け質問しているのに、この回答はいくらなんでも 

おかしいだろうと思い一般質問をして問題を指摘しました。一般質問のヒアリング 

では、教育委員会は調査も行わず職務怠慢ではないかと話しましたが、答弁では適 

切に対応しているとの回答でした。問題があるという事をヒアリングで説明してい 

るのに関わらず真摯に受け止めていない回答でした。これではヒアリングの意味が 

ないと思います。マスクをしていなかったという事実が客観的にあったのに問題な 

かったという答弁は虚偽であると思います。 

【石川英之委員】この資料を見る限り虚偽答弁だとは思いません。マスクをしていなかったに対し、 



してましたとは答えていません。ただ、不親切な答弁だと思いますし、質問と答弁 

がかみ合っていないと思います。議長からしっかりした答弁をするよう当局へ申し 

出をしていただくといいと思います。 

【山田清一委員】中川委員が言われるようなことは何度も思っていますが、これが虚偽答弁だとは思 

いません。 

  《休憩》 

  《再開》 

【鈴木幸彦委員長】質問に対する答弁がかみ合ってない場合があるので、適切な答弁がしてほしい旨 

議長から当局へ申し入れていただくことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 【沢田清議長】当局へ適切な答弁とヒアリングを行うよう申し入れを行い、その結果を議会運営委員 

会で報告したいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

 【鈴木幸彦委員長】その他になにかありますか。 

           なし 

 

 


